



高倉だより

7月号

令和7年7月1日
京都市立高倉小学校
校長 稲葉 康晴

学校教育目標

よりよい生き方を求めて、誇りをもち、未来にはばたく 高倉の子
～豊かに学び、表現し、高め合う姿をめざして～

子どもたちの心の育ちを大切に

今年も早いもので、7月を迎えるました。日ごとに夏の気配が濃くなり、子どもたちは汗を光らせながら、元気いっぱいに学習や遊びに取り組んでいます。また、1学期も終盤を迎え、子どもたちは日々の学習や活動に真剣に取り組み、確かな成長の跡を残しています。

6月18日から20日の3日間、5年生は花背山の家での宿泊学習に臨みました。普段の学校生活とは異なる自然環境の中で、子どもたちは多くの気付きを得ることができたと感じています。登山では、険しい道のりを仲間と励まし合いながら一歩一歩進み、野外炊事では協力して食事を作り、キャンプファイヤーでは心をひとつにして思い出を共有しました。こうした体験を通して、子どもたちは「友情」「信頼」「やさしさ」「思いやり」「感謝」といった、目には見えにくいけれども人生を豊かにする力——いわゆる非認知能力を育むことができたと思います。ご存じの通り、非認知能力とは、テストの点数や成績だけでは測ることができない、人間としての土台となる力です。たとえば、友達の気持ちに気付き、寄り添う力。困難に直面してもあきらめずに挑戦する力。自分の感情をコントロールし、周囲と調和して行動する力。これらは、将来社会の中で人と関わりながら生きていくために、非常に重要な力です。花背山の家では、こうした力が自然と引き出される場面が多くありました。仲間のために自分から動く姿、失敗しても励まし合って再挑戦する姿、役割を果たすことで集団の中で自分の存在を実感する姿——それが、子どもたちの心の成長を物語っていました。

高倉小学校では、こうした心の育ちを大切にしながら、子どもたち一人一人の可能性を引き出す教育を目指しています。「できるようになったこと」だけでなく、「誰かのために動けたこと」「優しい言葉をかけられたこと」など、日々の小さな成長を見逃さず、子どもたちの自己肯定感を育てていきたいと考えています。

夏休みを前に、個人懇談会を実施いたします。保護者の皆様と直接お話しすることで、子どもたちの学校での様子やご家庭での様子を共有し、子どもたちのよりよい成長につなげていきたいと考えています。短い時間ではありますが、子どもたちの「今」と「これから」について、共に考える貴重な機会となりますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。夏休みを前に、健康と安全に気を付けてながら、心豊かな時間を過ごしていただければと思います。ご家庭でも、子どもたちの「心の育ち」に目を向けていただけると、学校との連携がさらに深まることうと思います。

どうぞ、素晴らしい夏をお迎えください。

校長 稲葉 康晴

URL www.edu.city.kyoto.jp/hp/takakura-s/
Eメール takakura-s@edu.city.kyoto.jp



令和7年度7月 学校行事予定表

日曜	学校行事	保健/安全的行事	PTA・その他
1 火	代表委員会 6年卒アル個人写真撮影		
2 水	第2回子ども安全会議・学区分集会 木曜校時 GGT朝会 6年町家見学	フッ化物洗口	PTA運営委員会
3 木	支部育成合同運動会		図書室と歩む会本の修理
4 金	朝会・かがやきタイム 5年防災講義		キッズパーク
5 土			
6 日			
7 月	委員会活動④		
8 火	6年卒アル個人写真撮影(欠席者)		
9 水	おはなしの森4年 GGTタイム	フッ化物洗口	図書室と歩む会図書館清掃
10 木	銀行振替日 着衣泳6年 おはなしの森2年 6年たから学習発表(5年参加)		
11 金	個人懇談会1(4時間授業)		
12 土			
13 日			
14 月	個人懇談会2(4時間授業)		
15 火	健康・安全の日 個人懇談会3(4時間授業)		
16 水	個人懇談会4(4時間授業)	フッ化物洗口	祇園祭パトロール
17 木	祇園祭(前祭) 休業日		
18 金	給食終了 おはようおはなし会5・6年 (6時間授業)		
19 土			
20 日			
21 月	海の日		
22 火	1学期終業式・大掃除・午前中授業 完全下校12:10		
23 水	夏季休業 授業予備日①		
24 木	祇園祭(後祭)・子ども神輿		
25 金	6年リーダー研修会 全市交流会バスケ		
26 土			
27 日			
28 月	6年水泳記録会		
29 火	全市交流会卓球(団体)		
30 水			
31 木			放課後まなび教室絵付け体験

<8・9月の主な行事>

8月26日(火) 2学期始業式 給食開始 かがやきタイム 健康・安全の日 完全下校

27日(水) 6年評議専門委員会 生活リズム週間(～9/2)

5・6年ジョイントプログラム実施期間(～9/3)

29日(金) 代表委員会

9月1日(月) 委員会活動 6年GGT朝会

2日(火)～5日(金) 自由研究作品展

5日(金) 5年防災体験

8日(月) クラブ活動

10日(水) 銀行振替日①

11日(木) 完全下校

12日(金) 放課後まなび教室開講式1年

16日(火) 避難訓練

17日(水) Oikeフェス合唱祭

18日(木) 避難訓練予備日 完全下校 Oikeフェス展示鑑賞

22日(月) 1～3年4時間授業

25日(木) 銀行振替日② 完全下校

26日(金) おはようおはなし会1・2年・こじか 5時間授業 完全下校

29日(月) 代表委員会

30日(火) 6年GGT朝会

※毎週水曜日はフッ化物洗口

※8月26日(火)～8月29日(金)は全学年5時間授業





5年 花背山の家宿泊学習



6月18日（水）から20日（金）までの間、花背山の家の2泊3日の宿泊学習を実施しました。1日目「友情」、2日目「協力」、3日目「感謝」のめあてをもちらながら活動しました。冒険の森アスレチック、野外炊事、夜の散策、山登り、キャンプファイヤー、館内オリエンテーリング、火起こし体験など、天候にも恵まれ、全行程無事に終えることができました。「5分前行動」「来たときよりも美しく」など、花背山の家では自分たちで目標を立てて、その場に応じて考えて動くことが求められました。どの活動においても一生懸命考えて動く姿が印象的でした。3日目の退所式では、めあての通り花背山の家の先生方へ感謝の気持ちを伝えることができました。同時に「もう少し山の家にいたかったな。」「友だちと離れるのが寂しいな。」「また山の家に来たいな。」など、3日間過ごした花背山の家の生活に対する思いも聞こえてきました。楽しい思い出ばかりではなく、時には辛いこともあったかと思います。友だちと協力し、乗り越え、一回り強くなつた5年生たちが、今後、学校生活で活躍してくれることを期待しています。

保護者の皆様にはご準備等で大変お世話になりました。ご協力いただき、ありがとうございました。（5年担任 藤原 光利）



6年 狂言鑑賞

6月3日（火）の5・6時間目に高倉小・御所南小・御所東小3校の6年生合同で、狂言鑑賞がありました。講師の小笠原由祠様と泉慎也様にお越しいただき、「柿山伏」の演目を披露していただきました。狂言鑑賞の後には、狂言での「笑い」や「泣く」等の演技の仕方を教わりました。600年以上の歴史があることや、講師の方々が演じられている時の声の出し方などを見て、たくさんの子ども達が狂言のことをもっと知りたいという思いをもちました。

小笠原様、泉様、ありがとうございました。（6年担任 橋本 混生）



2年 服育「ピカベスト」

6月6日（金）に高視認性安全ベスト（ピカベスト）の贈呈式がありました。このベストは、子ども達の安全な登下校のために寄贈していただいたものです。子ども達には、更に安全に気を付けて過ごしてほしいと思います。京都服育研究会、京都錦ライオンズクラブ様、高倉小学校PTAの皆様、大変お世話になりました。ありがとうございました。

（2年担任 浦家 由香利）



6年 茶道体験教室

6月9日に藪内家の皆様にお世話になり「小学校伝統文化体験事業 茶道体験」を実施することができました。

茶道について教わった後、実際にお茶菓子をいただき、その後たてていただいたお茶をいただくというおもてなしを体験しました。代表の人たちがお茶をたて、とても貴重な体験ができました。「茶道体験をもっとやりたい。習いたい。」「今度は自分が美味しいお茶をたてられるようになりたい。」など子どもたちの興味は高まりました。

藪内家の皆様、ありがとうございました。（6年担任 佐坂 実香）



4年 モノづくりの殿堂・工房学習

6月4日に、「京都モノづくりの殿堂・工房学習」に出かけました。生き方探究館という場所で、京都はモノづくりの町だということを学習しました。

殿堂学習では、様々な会社がどのようなモノを作っているのかなど、紹介文を読んだり、体験やクイズに答えたりして京都にある会社について詳しく知ることができました。

工房学習では、LED作りに挑戦しました。たくさんの先生方に教えてもらいながら自分だけのLEDライトを作りました。完成したときには、電気がどのようにしているのか、色はどのように作られているのかを学ぶことができました。

生き方探究館の皆様、貴重な体験をさせていただきありがとうございました。（4年担任 浅田 真美）

自転車安全教室・交通安全教室

6月11日に、自転車安全教室がありました。3・4・5年生が、自転車に乗るときの安全についてや交通ルールについて学習しました。どのような事故が起きやすいのか、乗っているときにどのようなことに気を付けるべきかを警察の方々の話やビデオでしっかりと学ぶことができました。また、実際に自転車に乗って、注意する点を確認しました。

6月12日には、1・2年生の交通安全教室がありました。横断歩道を渡るときは、どのようなことを守るのかしっかりとお話を聞いて、学びました。どの学年も真剣に話を聞くことができました。

これからは学んだことを生かしてほしいと思います。（安全主任 浅田 真美）

ハッピータイム

6月16日（月）に、ハッピータイムがありました。6年生のお兄さん、お姉さんは、みんなが楽しめるオリジナルすごろくを作ってくれており、少し緊張していた下級生達もみんなで仲良く楽しく遊ぶことができました。

いろいろな工夫をこらして準備をしてくれていた6年生に対して、最後に「6年生ありがとう。」と自然に自分からお礼を言っている人もいました。

次回も高倉小学校のみんなでハッピーな時間にしていきたいと思います。（児童会担当 高橋 真歩）



6年 生け花体験

5月29日（木）に、生け花体験がありました。池坊華道会の先生にアドバイスをいただきながら、花を生けました。どの子もこれまでの経験を生かして主役の花を選び、高さや色合いなどのバランスを考え、楽しんで生ける姿が見られました。生けた花は、御池校舎の様々な場所に飾りました。

池坊華道会の皆様、ありがとうございました。（6年担任 金津 佳子）



4年生 祇園祭のお話

たかくら学習で、祇園祭について学習をしています。鷺舞や神輿、ごみゼロなど、たくさんの祇園祭のプロの方々にお話を聞いて、子どもたちはどんどん学びたいという意識が高まっています。

実際に神輿に使う道具や鷺舞を見せていただき、分かりやすく学ぶことができました。子どもたちの関心も高まり、学んだことを楽しそうに教室で話す姿が印象的でした。

さらに、祇園祭ごみゼロ大作戦についてのお話を聴くことができました。祇園祭そのもの、そして、オーバーツーリズムなど周辺の問題へと、じわじわ学びが広がっています。祇園祭本番、去年と違った祇園祭を体験できる気がします。（4年担任 青木 久里）



水泳学習開始

6月9日から水遊びが、13日からは水泳学習が始まりました。今年の夏も大変暑く、子どもたちはまだか、まだかと待ち望んでいたようです。今年も熱中症対策と、安全対策を行いながら学習を進めています。低学年では、水遊びで石拾いをしたり、水中じゃんけんをしたりして水に慣れる目標としています。中学年・高学年では泳法を学習します。どの学年も安全に気を付けながらしっかりとお話を聞いて取り組むことができています。（体育主任 澤野 純奈）

